
 
 

 

 

 

        
 

 
 
          
 
 

                                           1935 
     
 
 

Presidente Internazionale          Gordon R Meclnally
  

Governatore del Distretto 2071   Damiano Damiani  

Presidente Rotary Club Lucca     Giuseppe 

Lunardini 

 

Notiziario  9 

Anno rotariano 2023/24 
(redazione Vittorio Armani) 



 
 

Mese  di Aprile 

 

 

 

 

 

 

Giovedi  4 
 
Ore 18 Massa Ospedale Opa  
. 
Un gruppo di soci e consorti, si sono recati 
in visita all’Ospedale del Cuore di 
Monasterio,  meglio conosciuto come OPA 
, accolti dal Direttore amministrativo dr. 
Luciano Ciucci e dal Direttore della 
Fondazione Monasterio dr. Marco Torre. 
I soci, suddivisi in piccoli gruppi, sono stati 
accompagnati in visita ai laboratori 
dell’Ospedale , una  struttura di alta 
specialità che opera in tutti gli ambiti, dalla 
condizione prenatale alle affezioni del 
neonato, del bambino, dell’adulto e 
dell’anziano, oltre a svolgere attività 
sanitarie specialistiche nella cura delle 
patologie cardiache e polmonari ed di 
ricerca, innovazione e sperimentazione in 
tali ambiti. 
Al termine della visita i partecipanti si 
sono ritrovati nella saletta dell’Ospedale, 
dove con la proiezioni di alcune  slides e 
l’intervento del Responsabile della 
Cardiochirurgia dr.Marco  Solinas , è stata 
tracciata la storia dell’Istituto ospedaliero 
nato negli anni sessanta come Ospedale 
Pediatrico Apuano. L’Ente, diventato nel 
frattempo sede delle attività sanitarie 
della Monasterio in ambito 
cardiovascolare e polmonare .,è stato 
fondato dal Prof. Luigi Donato e costituisce 
una realtà  riconosciuta come centro di 
eccellenza, a livello nazionale e 
internazionale, per la cura e la ricerca delle 
patologie cardiovascolari e polmonari, 
comprese le patologie rare di interesse 
specifico, dall’età neonatale al grande 
anziano.,  
 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Al termine della visita, i soci si sono 
spostati all’ Hotel Eden  al Cinquale, ove si 
è tenuta una conviviale in forma di 
interclub con il R.C. Marina di Massa 
Riviera Apuana. 
 Al tavola della presidenza hanno preso 
posto oltre al Presidente Lunardini il 
Presidente del Club ospitante Paolo Cellai ,  
la presidente del R.C. Viareggio Versilia 
Isabella Tobino e i dirigenti dell’Opa di 
Massa Luciano Ciucci e Marco Torre. 
Dopo il saluto di benvenuto del Presidente 
Cellai è intervenuta Maria Giulia Bonetti  
rappresentante della Ant Italia Onlus  , la 
Fondazione che fornisce assistenza 
sanitaria domiciliare e promuove progetti 
di prevenzione oncologica. 
Al termine della conviviale ha preso la 
parola la presidente Isabella Tobino per 
illustrare le iniziative che il club  Viareggio 
Versilia sta portando avanti in favore dei 
ragazzi portatori di autismo. 
In programmaprevedono; 

- Il 18 aprile . in concomitanza con la 
giornata dell’autismo, la 
proiezionenell’Auditorium del 
teatro di Torre del Lago, del  
documentario Sul Sentiero blu 

-il 10 giugno a Viareggio e l’11 a 
Massa, la rappresentazione della 
commedia il padre della sposa. 

 Le due iniziative sono finalizzate ad una 
raccolta fondi, con i quali finanziare 
attività rivolte ad educare ed informare i 
ragazzi autistici, tra i quali tre  incontri con  
degli specialisti, in materia di educazione 
sessuale. 
Al termine della conviviale si è proceduto 
allo scambio dei gagliardetti, con il 
ringraziamento rivolto dal presidente 
Lunardini al presidente Cellai per la 
piacevole accoglienza e  ai dirigenti dell’ 
OPA 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

per l’interessante visita alla struttura 
sanitaria. Un ringraziamento finale   ha 
rivolto al socio Ugo Fava, che ha curato i 
contatti con gli amministratori 
dell’Ospedale massese. 
 
 

 

 

 

Sabato 6  

Ore 20 Auditorium Istituto Musicale Boc-
cherini. 

 

Si è tenuto nella sala del Conservatorio del 
Suffragio la .fase finale del concorso pro-
mosso dal Conservatorio con l’intento di 
onorare il centesimo anniversario della 
morte di Puccini, rivolto ai giovani talenti. 
La selezione ha visto la partecipazione di 
quattordici finalisti. 

Si è aggiudicato il primo premio una can-
tante russa allieva del Conservatorio di Pe-
saro, mentre il secondo premio è stato con-
ferito ex aequo a due concorrenti. La so-
prano lucchese Maionchi ha ottenuto il ri-
conoscimento della migliore voce pucci-
niana. 

I premi di questa prima edizione del con-
corso sono stati  eccezionalmente finan-
ziati dal nostro Club, che ha voluto in que-
sto modo consolidare i rapporti da tempo 
in essere con la istituzione musicale citta-
dina e in segno di incoraggiamento alla af-
fermazione della manifestazione. 

  

 

 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Giovedi 11 

Ore 20 Conviviale nella foresteria della As-
sociazione Industriali aperta alle consorti 
ed agli ospiti. 

Alla serata è intervenuto il Vice Sindaco di 
Brescia dr. Federico Manzoni, su invito del 
socio Paolo Bolpagni, per una illustrazione 
delle più recenti iniziative assunte dalla 
amministrazione bresciana in tema di mo-
bilità. 

In considerazione dei temi della serata 
l’invito alla partecipazione è stato rivolto  
anche al sindaco del comune di Lucca Ma-
rio Pardini e all’assessore ai lavori pubblici 
Nicola Buchignani. 

Dopo una presentazione del curriculum 
del relatore  da parte del presidente 
interviene il dr. Manzoni, sottolineando di 
voler rappresentare le iniziative più 
importanti realizzate dal Comune di 
Brescia nell’ultimo decennio, anni nei 
quali ha ricoperto la carica Assessore con 
delega alle Politiche della Mobilità, al 
Patrimonio e ai Servizi Istituzionali, oltre a 
quella di  Vice Sindaco, nell’attuale 
mandato. 

In questi anni, ha proseguito il 
relatore,l’amministrazione di  Brescia ha 
raggiunto molti importanti obbiettivi, 
diventando sempre più connessa nelle sue 
aree, sempre più sostenibile a livello 
ambientale e sociale. Inoltre ha compiuto 
un notevole sforzo per adeguare l'offerta 
di trasporto urbana alle dinamiche e alle 
ambizioni di una media metropoli 
europea, con: 

- la realizzazione di una 
Metropolitana leggera automatica 
di tredici chilometri , entrata in 
funzione nel 2013,  che ha 
registrato  un  incremento dei 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

passeggeri trasportati da 41 ml. del 
2014 ai 58 del 2019; 

- -la introduzione del servizio di bike 
sharing Bicimia, un servizio che 
agevola e supporta la mobilità 
sostenibile; 

- Il completamento di due linee 
tranviare di 11 km., finanziato dallo 
stato con un investimento di 440 
Ml.; a beneficio dei quartieri non 
raggiunti dalla metropolitana; 

- Il completamento della 
metanizzazione della flotta dei  bus; 

-  la riorganizzazione della sosta e la  
realizzazione di un nuovo 
parcheggio interscambio al 
capolinea Metro da mille posto 
auto; 

 

Da ultimo il vice sindaco ha richiamato 
un’altra delle eccellenze di Brescia 
costituita dal Termovalorizzatore per il cui 
efficientamento si effettuerà un 
investimento di cento milioni di euro. 
L’impianto adotta le tecnologie più avan-
zate per garantire il minore impatto am-
bientale ed  è in grado di  trattare  più di 
500mila tonnellate di rifiuti, ricavando ca-
lore sufficiente a riscaldare oltre trenta 
mila abitazioni allacciate alla rete di teleri-
scaldamento. 

Sulla relazione di Manzoni . seguita con 
grande attenzione da tutti  i partecipanti, 
si articola un dibattito con interventi 
dell’assessore Buchignani, del sindaco 
Pardini e dei soci Antonelli, Silvano, Bolpa-
gni , Beconcini ,Pereira. 

A ricorda della serata il Presidente e il Sin-
daco Pardini consegnano all’ospite alcune 
pubblicazioni. 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Giovedi 18  

-  
Ore 13 Comune di Lucca 

Nella sala degli specchi del Comune di 
Lucca si è svolta una riunione per dare 
l’avvio alla campagna del programma gra-
tuito di screening del colon retto, pro-
mosso dalla Asl Toscana Nord, con il soste-
gno del nostro Club e quello di Foto  Alcide. 

Referente clinico per la area vasta Asl il no-
stro socio Giovanni Finucci, presente 
all’incontro con il Presidente Lunardini, ei 
soci Mimmo Tosi e Vittorio Armani, ha 
contatto telefonicamente Cristiano Mili-
tello volto noto di Striscia la Notizia, per 
ringraziarlo della disponibilità a sostenere 
come testimonial la campagna salva vita  
con il manifesto “ Dammi retta, ritira la 
provetta”, che sarà distribuito nei pros-
simi giorni sul territorio di competenza 
della Asl. 

 

 

 

 

Giovedi 25 

Nella giornata di giovedi il Presidente ha 
incontrato alle ore 17 in Piazza Anfiteatro 
una delegazione di Soci del Club di Salerno  
Picentia con il cui presidente Antonio Vice-
domini è avvenuto lo scambio del gagliar-
detto. 

Sono intervenuti all’aperitivo  i soci  Abela. 
Armani ,Pachetti, Romiti 
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Alle ore 20, presso il ristorante Il Mecenate   
il presidente, insieme ai soci Abela, Armani 
Pachetti è stato ospite della conviviale pro-
mossa da una delegazione di soci del club 
tedesco  Illertisen Iller Gunz, che per il terzo 
anno hanno effettuato una visita nella no-
stra città e d’intorni. Al termine della cena, 
otre al nostro  gagliardetto il presidente ha 
voluto donare una riproduzione bronzea 
in scala del monumento  di Giacomo Puc-
cini, come ricordo della serata e a celebra-
zione dell’anniversario del centenario  
morte del  Maestro. 

 



 

Lucca In Diretta 

La soprano lucchese Francesca Maionchi 
vince il premio del Boccherini per la “miglior 
voce pucciniana femminile” 
Durante il concerto della serata finale del premio è stata la più votata aggiudicandosi anche il premio 
del pubblico 

 
 

 
 

La soprano Francesca Maionchi, infatti, dopo i successi ottenuti a Padova e Rovigo con il Requiem di 

Fauré e a Bruxelles nella residenza dell’ambasciatore italiano per il Concerto “Omaggio a Puccini”, appena 

rientra in patria, ha vinto il premio “Miglior voce pucciniana femminile”. 

L’artista, durante il concerto della serata finale, che si è svolto all’auditorium del Conservatorio Boccherini, è 

stata anche la più votata dal pubblico, aggiudicandosi un ulteriore premio. La vittoria le ha 

permesso di ottenere un’audizione al Teatro d’Opera di Bilbao-Abao Opera e un’audizione al 

Teatro del Maggio Musicale Fiorentino. 

“Un onore immenso aver vinto questo premio proprio nella mia città e nel centenario della 

morte di Giacomo Puccini – ha dichiarato Francesca Maionchi -. Grazie di cuore a tutti”. 

 

 



 

LA GAZZETTA DI LUCCA 
 

 

Elisaveta Schuvalova vince il primo Concorso 
internazionale di Canto "Giacomo Puccini" 
davanti a un auditorium "Boccherini" 
gremito 
SCRITTO DA REDAZIONE 

 

 
La prima edizione del Concorso internazionale di Canto "Giacomo Puccini" si è conclusa (sabato 6 aprile) con un 
auditorium del Conservatorio "Boccherini" strapieno di pubblico e una giuria entusiasta dell'alto livello dei giovani arrivati 
in finale. 
Ad aggiudicarsi il Primo premio è stata la cantante Elisaveta Schuvalova, allieva del Conservatorio "Rossini" di Pesaro. 
Secondo posto ex aequo per Elisabetta Ricci e Seo Jun Yun e terzo premio per Francesca Palitti. I riconoscimenti 
"Miglior voce pucciniana" femminile e maschile sono andati a Francesca Maionchi e a Seo Jun Yun.  
Francesca Maionchi ha vinto anche lo speciale Premio del pubblico. I presenti, infatti, hanno avuto la possibilità di votare 
la voce preferita attraverso un codice QR disponibile sul programma di sala della serata. Borsa di studio per il miglior 
basso a Mattia Ribba; mentre la Borsa di studio della giuria se l'è aggiudicata Greta Buonamici. 
  
Per i 14 finalisti anche una pioggia di concerti e audizioni in teatri italiani e internazionali: dal Teatro Nazionale di Cluj-
Napoca a quello del Maggio di Firenze, passando per Bilbao, il Teatro del Giglio e il Pucciniano di Torre del lago. Un 
aspetto di grande importanza questo dei concerti e delle audizioni, visto che uno degli obiettivi del Concorso "Puccini" 
era quello di valorizzare i giovani talenti della lirica che studiano ancora in conservatorio e dare il via alla loro carriera da 
professionisti della musica. 

 

 

 

 



 
ASL TOSCANA NORD 

 

 

 

 

Lucca: parte la nuova campagna di screening gratuito del tumore del colon retto. Testimonial Cristiano 
Militello: “Dammi retta ritira la provetta!” 

Lucca, 20 aprile 2024 - Parte a Lucca la campagna del programma gratuito di screening del tumore del colon del retto 

di Asl Toscana nord ovest realizzata con il sostegno del Comune di Lucca, Rotary Club Lucca, Foto Alcide Lucca e con 

un testimonial d'eccezione Cristiano Militello di Striscia la Notizia e Radio 101 che ha prestato il suo volto notissimo 

per diffondere un'iniziativa di prevenzione essenziale per prevenire o scoprire in tempo questa patologia pericolosa. 

Il manifesto vede proprio il volto del popolare comico toscano con lo slogan “Dammi retta, ritira la provetta” sarà di-

stribuito sul territorio nei prossimi giorni ed è stato presentato dal presidente e vice presidente del Rotary Club Lucca, 

dal sindaco di Lucca, da alcuni consiglieri comunali lucchesi e da Foto Alcide. 

Presente per l’Asl il direttore dell’Endoscopia di Lucca e referente clinico per l’area vasta dello screening del colon 

retto Giovanni Finucci, insieme al direttore dell'ospedale di Lucca Spartaco Mencaroni, alla direttrice della strut-

tura aziendale Screening Lidia Di Stefano e al coordinatore di Endoscopia per l'Asl Toscana nord ovest Raffaele 

Manta.  

Per aderire al programma, chiedere informazioni e prenotare l'esame è possibile chiamare il numero 0583 498004 dal 

lunedì al venerdì dalle 8.30 alle 12.30. 

https://www.uslnordovest.toscana.it/notizie/12338-lucca-parte-la-nuova-campagna-di-screening-gratuito-del-tumore-del-colon-rett
https://www.uslnordovest.toscana.it/notizie/12338-lucca-parte-la-nuova-campagna-di-screening-gratuito-del-tumore-del-colon-rett


 

Lo screening del colon-retto incontra maggiori difficoltà nell'adesione in Toscana e anche a Lucca non fa eccezione a 

questa tendenza. Ma si tratta di un esame 'salvavita' importantissimo e i dati dimostrano che il percorso funziona: 

dopo l’avvio dello screening, si è registrata una significativa diminuzione dei nuovi casi, con un effetto protettivo per 

chi si sottopone al controllo, che si ripercuote anche nelle fasce di età successive. La nuova campagna di comunica-

zione assolve alla necessità di rendere sempre più incisiva e diffusa la conoscenza di questa opportunità fra la popola-

zione adulta per prevenire una delle patologie tumorali più frequenti e pericolose. 

  

 

 

 

LA NAZIONE 

Campagna anti-tumori. Il Rotary a fianco 
dell’Asl. Testimonial d’eccezione sarà Cri-
stiano Militello 
Al via gli screening gratuiti e lo slogan “Dammi retta ritira la provetta“ 

Parte la campagna del programma gratuito di screening del tumore del colon del 

retto di Asl Toscana nord ovest realizzata con il sostegno del Comune di Lucca, Rotary 

Club Lucca, Foto Alcide Lucca e con un testimonial d’eccezione Cristiano Militello di 

Striscia la Notizia e Radio 101 che ha prestato il suo volto notissimo per diffondere 

un’iniziativa di prevenzione essenziale per prevenire o scoprire in tempo questa pato-

logia pericolosa. 

Il manifesto vede proprio il volto del popolare comico toscano con lo slogan “ Dammi 

retta, ritira la provetta” sarà distribuito sul territorio nei prossimi giorni ed è stato pre-

sentato dal presidente e vice presidente del Rotary Club Lucca, rispettivamente Giu-

seppe Lunardini e Vittorio Armani, dal sindaco di Lucca Mario Pardini, dal direttore 

dell’Endoscopia di Lucca e referente clinico per l’area vasta dello screening del colon 

retto Giovanni Finucci, insieme al direttore dell’ospedale San Luca, Spartaco Mencaroni, 

alla direttrice degli Screening Asl Lidia Di Stefano e al coordinatore di Endoscopia per la nord ovest Raffaele 

Manta. Presenti anche i consiglieri comunali Alessandro Di Vito e Lia Stefani e Alessandro 



 

Tosi (Foto Alcide). Per aderire al programma, chiedere informazioni e prenotare l’esame è possibile chiamare il nu-

mero 0583 498004 dal lunedì al venerdì dalle 8.30 alle 12.30. 

Lo screening del colon-retto incontra maggiori difficoltà nell’adesione in Toscana e 

anche a Lucca non fa eccezione a questa tendenza. Ma si tratta di un esame “salva-

vita“, importantissimo e i dati dimostrano che il percorso funziona: dopo l’avvio dello 

screening, si è registrata una significativa diminuzione dei nuovi casi, con un effetto 

protettivo per chi si sottopone al controllo, che si ripercuote anche nelle fasce di età 

successive. La nuova campagna di comunicazione assolve alla necessità di rendere 

sempre più incisiva e diffusa la conoscenza di questa opportunità fra la popolazione 

adulta per prevenire una delle patologie tumorali più frequenti e pericolose. 

 


